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今年是我第二年擔任家長教師會主席，當主
席是一個很好的經驗，讓我更了解學校的

運作，更希望盡我所能為學校出一分力。我鼓勵
大家參選成為家長教師會的委員或多參與家教會

的活動，這樣能更好地幫助及了解子女的成長。

我十分感恩女兒今年成長了不少，她變得更有自
信，結交了很多朋友，從她的言談中可知她很享

受學校生活，所以我非常放心女兒在樂道中學讀書。
今個學年學生在學習上遇到前所未有的挑戰。幸好這裡

的老師很關心學生的成長，在停課期間，老師亦常致電以
了解學生的情緒和學習情況。下半年學校更建立「樂道自學計

劃」平台，每天都安排特定科目的自學材料及適量功課。女兒每
天按時進行學習，我亦和她講解自學的重要，這和學校校訓：「誠

信好學」中的「好學」一脈相承。

校長曾問我和女兒相處融洽有什麼秘訣。我有三個想法可以和大家分享，第一是多聆聽子女的心
聲；第二是盡量找機會和子女一起活動，例如我常常和女兒一起去買菜煮飯，藉此加強溝通；第三是

與子女分享自己的感受和困難，這是最困難的。由於疫情的緣故，我現在有機會home office，我也會
同女兒分享自己這段時間的困難和壓力，這樣能更拉近我們彼此間的距離。其實父母不需要擺出高高

在上的姿態，透過分享，可以讓子女體諒父母，變得更加成熟。

最 後 ， 聖 經 教 導 我 們 ： 「 親 愛
的，我們要彼此相愛，因為愛

是 從 上 帝 來 的 。 凡 有 愛 的
都 是 由 上 帝 而 生 ， 並 且

認識上帝。」（約翰
一 書 4 ： 7 ） 求 神

給 我 們 智 慧 能
更 好 地 管 教

兒女。
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家長教師會主席-梁允文女士 

今年學校有很大的改變，在外觀上，學校的外牆重新油
漆，由灰綠色變成藍白色。藍色和白色予人一股清新的

感覺，代表樂道學生的前程如鷹展翅於藍天白雲間。內涵方面，
我們秉承校訓「誠信好學」的精神，積極傳授同學不同學科的知識，

陶冶其個人素質、品德和基督教價值觀。感謝主一直帶領樂道中學。學
業上，我們希望學生喜歡學習，喜歡上課，所以我們加強課堂的趣味性和
互動性，並强調預習的重要。在品德培養方面，我校希望我們的學生和畢業

生，都以身為「樂道人」而自豪，並擁有「樂道人」的質素。今年我們致力
培養的素質是「堅毅抗逆」，教導學生明白我們不能改變環境，但我們能改

變自己對事情的態度，以積極和正面的態度面對逆境和困難。

今個學年香港正值多事之秋，上半年有社會事件，感恩學校一向關注學生
的需要，建立有效的機制讓學生發表個人言論，所以是次社會事件對學

校的衝擊不大。下半年肺炎疫情席捲全球，我校透過不同方法提醒學
生注意衛生，勤洗手，戴口罩。教育局宣佈停課後，為減低疫情對
學生學習的影響，本校推行「樂道自學計劃」，老師透過悉心安
排，有系統地發放學習材料，以達致「停課不停學」的目標。

家長和學校之間需要互相了解和信任，感謝家長一直對學校的支
持。作為基督徒，我以《聖經》的《詩篇》第127篇第3節的經文

作結：「兒女是耶和華所賜的產業，所懷的胎是他所給的賞賜。」
兒女是神所賜的產業，我們應盡父母的本分培育他們，不要輕

言放棄，但亦不要過分擔心。總括而言，就是學習把他們
交托給神。
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家長校董 - 周劍雯女士

我是 中 四 級 繆 穎 怡 的 家 長 ， 過 去 四 年 ， 我 曾 任 家
長教師會的總務和副主席，今年我得到家長的支

持，成為家長校董。我承諾我會盡力而為，從家長的角
度出發，給予校董會意見，一同努力讓樂道中學成為一
所讓學生專心、家長放心、教師用心的學校。

我十分開心女兒能入讀樂道中學，她小學時比較膽小，但
現在變成一個有自信、勇敢、願意承擔的高中生。更令我
欣慰的是她回家後也喜歡與我分享在學校的喜怒哀樂。對
於她的學業，我希望她盡力而為，能自動自覺地學習，自由
發揮所長。這四年來看到老師都非常關心我女兒的學習和
品格的培養，令我十分放心。

總的來說，加入家長教師會令我有很大的得著。這幾年我
和一班很有心的家長一起參與和策劃學校家長教師會的
各項活動，如一起討論家教會親子交流旅行的安排，一
起預備敬師日送給教師的禮物，一起為學校活動的攤位
遊戲做手工等等。透過參與學校活動，讓我更認識學
校，亦更了解我女兒的學習和成長。

我是今年家長教師會執行委員劉妙玲女士，我女兒
今年讀中二，自小女兒對自己有很高的要求，但

有時期望愈大，失望越大，變得有點自信心不足。幸
好得到老師和社工的細心照顧和教導，給予機會她學習

反思，鼓勵她參與不同的活動建立自信。現在的她成為
一個樂觀的孩子，十分喜愛學校，我十分欣賞學校給予
學生很多發揮所長的機會。

今年學校的主題是「樂道生命，堅毅抗逆」，而今年的社
會事件和肺炎疫情讓香港處於十分困難的情況，學生更應
藉此機會去學習逆境自強。相信許多父母因社會事件在與
子女相處時面臨挑戰，身邊有些朋友亦因此與子女發生爭
拗，導致親子關係緊張。很多子女因父母不認同他們的做
法而不開心，但其實父母最擔心是子女的安全，只是有
時不知該如何表達。所以父母要注意自己的表達方式，
多聆聽，多關心，多體諒，才能和子女好好溝通，這都
是我們要學習的。

我感恩去年能成為家長教師會委員之一，成為學校和家
長之間的橋樑，可以為學校出一分力。參與家教會令
我獲益良多，我建議家長們有機會可以多參與學校活
動，藉此能更了解子女在學校中的生活和學習情況。

家長教師會執行委員 - 
劉妙玲女士

【214室–你我祂】
胡梁惠琼師母

不經不覺從馬來西亞回港已經有四年半的時間，看著學
生每年成長及畢業，我心中便有屬靈母親般不捨的感

覺。但我也明白到學生能夠完成學業離校，應該感到欣慰
及感謝神。

    還記得初到樂道中學，被安排在214室辦工，經過一段時間
的觀察，我們才了解這個「214 宗教活動室」的存在意義及
價值。它有別於一般教室，小息、午膳及放學後，同學們可
以在這裡休息、閒聊、玩耍，是一個放鬆的好地方，我們亦
在這裡一同團契、祈禱、開會。

    四年多前， 進 來 2 1 4 室 的 同 學 很 少 ， 每 天 只 有 一 、 兩 位
同 學 進 來 。 我 們 也 曾 檢 討 過 ， 是 位 置 不 好 ？ 還 是 佈 置 有
問 題 ？ 最 後 ， 我 跟 牧 師 商 量 後 認 為 應 該 是 「 課 室 」 味 仍
然 太 重 ， 必 須 改 頭 換 面 一 下 ， 讓 進 來 的 同 學 真 正 感 受 到
那 份 「屬靈的溫暖、自由及放鬆」。於是從2016年度開
始，214室改裝成「福音茶座」一般，有可愛的餐枱布、
蠟燭台、閃亮的掛燈、聖經經文裝飾的壁報、每年同學參
與宗教活動的相片；有「樂道會沙田堂」肢體愛心捐來的
糖果餅乾、電子琴、沙發及微波爐；還有校方增添的冷熱

水機及棋類、師母的大小結他等樂器……所有的改動，為的是讓同學們有一個舒適、自由的休憩場
所。重新佈置後的214室熱鬧起來了，進來的同學很多，起初秩序有點混亂，但後來同學們慢慢地
了解到214室的各項使用守則，大家都變得很守紀律，也為他人設想，樂在其中。我們在214室一同
交流、玩樂器、唱歌、下棋、互訴心聲；又一同歡笑過、流過汗水、抹過眼淚、彼此禱告及代求……
感恩能夠與各屆學生同行，互相祝福及勉勵。 

     快要五年了，胡牧師及師母亦已到退休之年，希望未來的214室，被神更大地使用，成為更多同學
認識上帝的地方，藉此使同學心靈得醫治、被釋放，將來以愛還愛，愛自己、愛別人。

家長分享

家長分享 師母分享
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家長教師會委員及義工

家長講座2019-2021
           家長校董

第五十五屆畢業典禮

中一家長會
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陸運會中六家長日

環保節能嘉年華

新生家長會
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日期 工作/活動

24/8/2019 新生家長會

25/9/2019 第一次常務委員會議

10/10/2019 參與學校田徑運動大會

2/11/2019 家長教師會第二十四屆會員大會

2/11/2019 好心情@學校計劃家長講座
講題:「今時今日，家長談何容易」
嘉賓: 楊麗麗社工、馮家熹社工
(香港青少年服務處 一微^_^米網上青年支援隊)

4/2020 出版第二十五期家長教師會會訊

5/2020 敬師活動

5/6/2020 出席樂道中學第五十六屆畢業典禮

7/2020 與中英文科合辦閱讀獎勵計劃

9-10/7/2020 中一新生註冊日(支援)

第二十四屆家長教師會
                常務委員會工作及活動

主席 梁允文女士(2C黃樂恩家長)

副主席 潘玉珊女士(5B譚景禧家長)、衛敏琴老師

秘書 湯淑玲女士(3B彭逸朗家長)、嚴可琼老師

司庫 謝詠賢女士(2C葉天恩家長)、蔡偉良老師

總務 周劍雯女士(4A繆穎怡家長)、余麗卿老師

聯誼 司徒華先生(2C翁譽閔家長)、馮達漢老師

執行委員 劉妙玲女士(2A張詠瑤家長)、曾雅玲老師、莊書榮副校長、劉慧儀副校長

顧問 蔡康年校長、胡志雄牧師

第二十四屆家長教師會委員名單及職務
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